



嵩の杜学園

母衣小学校「学校だより」



と き わ

2024年度 第3号

令和6年6月17日

(編集・発行元)

母衣小学校 校長

運動会が終わり、1学期の半分か過ぎました。この号が出るのは、ほぼあとひと月で1学期の終わりを迎えるといった頃でしょうか。これから暑さが厳しくなりますが、子供たちの健康に留意しながら活動を進めます。ご家庭での体調管理や水筒持参へのご協力を、今後もよろしくお願いいたします。

1 運動会

子供たちが主体となった運動会。競技はもちろん、応援や係活動などで生き生きとした姿を見せてくれました。春から積み重ねた集団の成長、個々の成長が大いに感じられました。

振替の休みが明けた日には、6年生が1時間目から「運動会の後片付け」に励んでいました。デコづくりや当日の人の出入りで少々汚れた校舎内外を、手分けしてきれいにしてくれていたのです。1年生は「運動会の振り返り」をしていました。がんばったことを何人もの子が発表していました。またがんばりを絵や習ったばかりのひらがなでカードに書いていました。

全ての学年で運動会の振り返りがしっかりととなされ、運動会が終わっても、こうした学びは続いています。「行事で人は育つ」をあらためて実感しました。

保護者の皆様にはテント設営や片付け等で支えていただきました。地域の皆様には温かい声援・応援をいただきました。ありがとうございました。



2 プール掃除



6月6日(木) プール掃除がありました。4年生が担当し、汚れを落としてくれました。掃除を熱心に行ながらも、ヤゴなどの水生昆虫を見つけ「これ何?」「それはね・・・」と理科の学習が始まっていました。働くこと、教室の学習が外の世界とつながること・・・プール掃除に様々な価値を感じました。

3 保幼小連絡会(1年生)



5月24日(金) 3月に卒園した園所の先生と、連絡会を行いました。まずは1組、2組の子供たちの元気な様子を参観してもらいました。友達がふえ、頑張っている姿をはりきって見せていました。参観後は先生方と、幼児期と児童期の接続がよりスムーズにそして充実するように、情報交換を行いました。

4 学校運営協議会



5月23日(木)学校運営協議会を開催しました。学校運営協議会は保護者や地域の代表の方々に構成され、学校の経営方針を理解・承認し、学校のめざす児童像を地域につなげ、同じ目線で支援していただく組織です。

この日は全学級を参観後、本校の経営方針を説明しました。右の写真は委員の皆さんがそれぞれの立場で、学校経営のどの部分を中心に応援したいか(できそうか)を発表してもらっている場面です。安全面、施設面、健全育成(あいさつ)面など様々な点で応援していただけるとわかり、とても心強く思いました。委員の皆様、これからもよろしくお願ひします。

委員の皆様

5 全校朝礼

6月6日(木)全校朝礼でした。まずは運動会のがんばりをほめ、全校の子供たちにお手製の金の「スターメダル」を渡しました。渡したといっても、子供たちに首をちょこんと下げてもらい、私が「はい、どうぞ」と首にかけの所作をしてのメダル授与でした。

私は、本校の高学年は学校の「スター」であり「道しるべ」であると子供たちに話しています。「スター」の役割をしっかりと果たした高学年と、しっかりと「フォロー」した他学年のがんばりに対する私の気持ちを込めたメダルでした。

朝礼の後半、私は子供たちに「みんなはスター(星)と聞いたらどんな形を思い浮かべますか?」と尋ね、何人かに描いてもらいました。進んで手が拳がり途切れることはありません。ホワイトボードにいくつかの「スター」が並びました。

その絵を見ながら子供たちと確認していきました。描かれたスターひとつひとつの色が違い、形が違い、大きさが違い、位置が違うことを。そしてこのことが本校で大切にしている「みんなちがって みんないい」という言葉の意味であることを。

ひとりひとりが誰とも違った個性をもつスターであり、母衣小にはそんなスターが420個集まっていて、高学年の大きなスターが引っ張っている・・・これからも皆さんとともにそんな学校にしていきたいと思っていますよ・・・そう伝え、全校朝礼を終えました。



様々なスターが描かれました

6 「6月13日」本校の開校記念日です

本校は昨年度に開校150周年を迎えました。その歴史は明治6年6月13日に「第4大学区第1中学校区第17番小学」としての開校がスタートです。ですから本校の開校記念日は6月13日となります。場所は現在の日赤あたりで、正真正銘「母衣町」に建てられた学校でした。名称の変遷を経て昭和22年に母衣小学校となり、昭和44年に今の場所（北田町）に新築移転されました。

この時も6月13日に新校舎竣工式が挙行されています。平成16年に現在の校舎が新築され、今に至ります。

13日のお昼の放送で、情報委員会の子供たちに開校記念日についての原稿を読んでもらいました。母校の歴史と伝統を感じる1日となりました。



母衣町に建てられた頃の母衣小学校です。上空から見ると四角形の形をした見事な木造校舎であったことがわかります。

「母衣町」にある間に、現在の「母衣小学校」という校名になり、以後、移転した後も「母衣小学校」であり続けています。



S44年、北田町に移転した時の新築工事の様です。この時も6月13日に竣工式ですから、6月13日という日がとても大事にされたことがわかりますね。



今の母衣小学校。芝生の緑も美しく、すばらしい環境の中で子供たちは学び、育っています。

ホームページでは、写真をカラーで見ることができます

7 スクールプランの中で「ハラスメント0」を宣言しました



前号で、今年度の「スクールプラン」を紹介しました。
学校は、子供たちひとりひとりに学力をつけ、生きる力を育むために、次のような場でなければなりません。

- ・安心で安全な学校
- ・子どもを通わせたい学校（保護者）
- ・勤務したい学校（教職員）
- ・また明日も行きたい学校（児童）
- ・進んで応援したくなる学校（地域）

私たちはこの5つを「めざす学校像」として掲げています。そしてこの「像（姿）」を実現するために「ハラスメント0」を宣言し、ひとりひとりが大切にされる学校であるよう努めていきます。

具体的には人権教育を学校経営の基盤に据え、全教育活動を通じて取り組んでいきます。子供たちにも「人を大切にすること」「いじめをしてはいけないこと」などを、道徳の学習はもちろん日々の生活を通して学ばせていきます。

言うまでもありませんが「ハラスメント0」「人権尊重」は家庭や地域でも大切にされるべきことです。今後も学校との連携をよろしくお願いします。

8 職員の「ハラスメント防止研修」を行いました



6月12日（水）職員のハラスメント防止研修を実施しました。講師には

をお招きしました。

性暴力・性被害について講義から学ぶとともに、学校現場で気をつけていくことなどについて、グループディスカッションを通して気づきを共有しました。

「互いの存在」と「対等性」を尊重した教育の場であるために、今後も研修を続けていきます。

7月 主な行事予定

- 2日（火） 授業公開日
- 4日（木） 児童集会 5時間授業
- 5日（金） 5時間授業
- 9日（火） 5時間授業
- 10日（水） 5時間授業
- 12日（金） たいよう授業公開日
- 15日（月） 海の日
- 16日（火） ういてまで講習（6年）
- 17日（水） 給食終了、大掃除
5時間授業

- 18日（木） 地区児童会
- 19日（金） 終業式
- 21日（日） しまね家庭の日
- 27日（土） 城東夏まつり

※スクールカウンセラー来校日

2日（火）、16日（火）

※8月25日（日）環境整備作業

学校 HP でも情報発信
に努めています ⇒

